# Un maestro de 10/10 se retira de la Espol

El icónico profesor de la Politécnica, **Gaudencio Zurita**, se jubiló en este mes **Exalumnos y colegas** lo describen y recuerdan a través de **diez anécdotas** 

NELSON TUBAY BERMÚDEZ tubayn@granasa.com.ec ■ GUAYAQUIL

Tras 51 años en la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), sumados los de estudiante y profesor, Gaudencio Zurita Herrera dejó formalmente la institución a mediados de este mes, tras acogerse a la jubilación.

Ingeniero en Electricidad por la Espol (1969), máster en Matemáticas por la Universidad de Carolina del Sur (1974) y máster de Ciencias en Estadísticas por la Universidad de Columbia (1982), Zurita ha sido considerado como uno de los catedráticos más preparados y estudiosos de su área.

Posee también un certificado de Harvard en 'Tendencias actuales en el mejoramiento de la calidad', del año 2000.

### EN CONTEXTO

Jubilaciones. El 30 % de los profesores titulares de la Espol (más de 60), se jubiló en este año, según afirmó el rector, Sergio Flores, en una entrevista publicada el mes pasado por EXPRESO.

En la institución fue el creador de la carrera de Ingeniería den Estadística Informática, a mediados de los 90, lo que le permitió a la Espol anticiparse a la necesidad actual de profesionales en esta área.

También fundó el Centro de Estudios e Investigaciones Estadísticas, que entre otros temas, hace estudios geoespaciales de los índices de los diversos tipos de delito en la ciudad.

Fuera de la Espol y justamente por su especialidad, ha sido uno de los rostros más conocidos de la Politécnica, aparte de las autoridades de turno.

Y también porque ha compaginado su labor de profesor de la Espol con cargos públicos como el de director general del Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC).

Guayaquileño (nació un 25 de julio), con 69 años de edad, Zurita acató la disposición de este Gobierno de que los profesores universitarios con 70 años de edad deben jubilarse de forma obligatoria.

En su bitácora o 'blog', Zurita devela sus aficiones (Barcelona, leer, el caldo de bolas, jugar tenis...). En esta página, sus exalumnos y colegas describen diez rasgos de su personalidad y de su impronta en la Espol.

### CONOCIMIENTOS

Gaudencio siempre fue considerado casi como un 'dios' por sus conocimientos. Todo el mundo en la Espol decía que él nunca se equivoca. Algunos hacían un juego de palabras con las Matemáticas y su nombre y lo llamaban 'Gaus'.

SERGIO FLORES

# **EXIGENTE**

Cuando me tocó sustentar mi tesis; al terminar, los otros miembros del jurado se mostraron satisfechos con mi exposición y dijeron que no tenían preguntas. Pero entonces él levantó la mano y dijo que él si haría preguntas".

MIRIAM RAMOS exalumna v colega docente

## **ADMIRADO**

En un taller para colegios técnicos, a él lo rodeaban rectores y profesores. En una parte, el instructor, para justificar el riesgo de equivocarse, dijo que solo Dios escribe en limpio". A lo que el auditorio le respondió en coro: Y Gaudencio!".

WASHINGTON MACIAS director de Relaciones Externas de la Espol

# **PUNTUALIDAD**

Cuando fue director general del NEC, él comenzó a observar que los directores llegaban un poco tarde. Entonces tomó la iniciativa de que todo director fuera a firmar el registro de asistencia a su oficina, consiquiendo así ponertos en orderi".

JÉSSICA ZAMBRANO coordinadora Zonal del INEC

### **PERFECCIONISTA**

Recuerdo que eran interminables las correcciones de las tesis de pregrado, tanto así que cada vez que ibamos a entregarla, ya teníamos comprado de manera anticipada otro paquete de resma de 500 hojas, ja ja ja!".

ELKIN ANGULO

### **SOLIDARIO**

Una vez un profesor ruso de la Espol sufrió un derrame. Sin familiares aquí ni recursos económicos para tratarse, Gaudencio y otros amigos dictaron cursos aparte para recaudarle dinero y que así pudiera regresar a su país".

on JORGE MEDINA Subdecano de Ciencias Naturales y Matemáticas

# INNOVADOR

Cuando vine a la Espol tenía que tomar Geometría y entonces yo compré el libro que se usaba para esa materia. Pero él nos cambió totalmente el programa y el paradigma de la enseñanza de las Matemáticas. Eso fue para mí como una revolución".

EDUARDO RIVADENEIRA exalumno y profesor de la Espoi

# **JUSTO**

Aplicaba las reglas a todo estudiante por igual, incluso si esto pudiera hacerlo parecer muy estricto. A la larga, se agradecía un accionar honesto y sin preferencias... Siempre se puede saber qué esperar si alguien cumple las

MARCOS MENDOZA

# **ORGANIZACIÓN**

Siempre se caracterizó por saber organizar, y la carrera que creó, Ingeniería en Estadistica Informática, no fue la excepción: En 1999, treinta estudiantes nos graduamos con sólidas bases matemáticas, informáticas y éticas, que nos permitieron tener éxito a nivel profesional".

FRANCISCO VERA
exalumno y abora profesor de la Espoi

# **ALEGRE**

Una vez en dases él se dirigió a mí y me dijo: 'A ver, Barzola, dime una palabra que tenga todas las vocales del alfabeto, aparte de murciélago... Eso no sabes. La palabra es Gaudencio. ¡Aprendel' (Nota: Leer con la particular voz del máster Zurita ¡ja ja ja!)".

JOHANNA BARZOLA

